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Personnes présentes :  

ABELANET Pierre, Adjoint au Maire de Fitou 

ALENGRY Christelle, Chambre d’agriculture 66 

ALQUIER Agnès, Chambre d’agriculture 11 

ARTERO Romain, AURCA 

CHAMBRIER Mathieu, Agenda 21 Saint-Laurent-de-la-Salanque 

BERNADET Pierre, Association Charles Flahault 

BILLES Jean Paul, SCOT Plaine du Roussillon 

BLANC Christophe, Cercle de Voile Cap Leucate 

BLANC Florie, Chargée de mission urbanisme de la mairie du 

Barcarès (représentant Alain FERRAND, Maire du Barcarès) 

BOSC Nadine, Agence de l’Eau RM&C 

COURMONT Lionel, chargé de mission, GOR 

DASSONVILLE Cécile, DREAL-LR 

DESLOT Philippe, Adjoint au Maire de Leucate 

DUMEUNIER Vincent, CG 11 

DU MOUZA Paul, Mairie du Barcarès 

ESCOUBEYROU Ghislaine, DDTM 66 

FIALA Aline, Comité de Conservation de la Nature 66 

FONBONNE Laurence, Directrice du Syndicat RIVAGE 

GARCIA-VIDAL Madeleine, Maire de Saint-Hippolyte 

GAUTIER Doriane, LPO Aude 

GARNIEL Sylviane, Mairie de Saint-Laurent-de-la-Salanque 

GUILPAIN Nicolas, service environnement, Mairie de Leucate 

GOT Alain, Maire de Saint-Laurent-de-la-Salanque 

GRAU Cécile, Agenda 21 Saint-Hippolyte 

HERICOURT Yann, Conseiller municipal, Mairie de Leucate 

ISSALY Patrick, Chambre des Métiers de l’Aude 

LAFFON Jean-François, CG 66 

LAWERMAN Isabelle, Association Barcarès Nature Pluriel 

MAILHEAU Marie, Chargée de mission SAGE, Syndicat RIVAGE 

MEUTELET Christine, DDTM 11 

MONTAGNE Michel, Président du COPIL Natura 2000 

MORIN Bernard, Saint-Hippolyte 

NOEL Jean-Alexis, Chargé de mission Zones Humides, RIVAGE 

PALAU André, EID Méditerranée 

PEREZ Mathieu, PMCA 

PUIG José, Conseiller Général des Pyrénées-Orientales 

RIBOT Paul, Fédération des chasseurs des Pyrénées-Orientales 

ROBERT Julien, Chargé de mission Natura 2000, RIVAGE 

ROQUES Christine, Association ECCLA 

SANCHEZ André, Communauté de Commune Salanque 

Méditerranée 

SALLA Pierre, Mairie du Barcarès 

TREVIDICK Olivier, ONEMA 66 

VERSLUYS Laurianne, PMCA 

 

 

 

 

 

 

 

Personnes excusées :  

BAUDIER Olivier,  Directeur Technique FDPPMA 66 

BERTRAND Jean, Chambre d’agriculture 66 

CHABBAL Marie-José, Direction Départementale de la 

Cohésion Sociale et de la Protection de Populations 11 

DESSALES Florence, Conservatoire du Littoral 

NAVARRO Charles, Fédération de Chasse 66 

PY Michel, Président du Syndicat RIVAGE 

ROQUES Christine, ECCLA 

ROUFFIA Evelyne, Grand Narbonne 

RIBOT Murielle, Région LR 

SABATE Lydia, DDTM 66 
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Pièce jointe : Procès verbal de séance, Diaporama présenté 

 

Ordre du jour : 

• Désignation du nouveau Président de COPIL Natura 2000 des sites du complexe lagunaire de Salses-Leucate 

• Les Zones humides : bilan d’activité 2014 

− Avancement de la démarche 

− Plans de gestion spécifiques 

− Actions transversales 

• Natura 2000 : bilan d’activité 2014 

− Les actions de gestion des espaces naturels (contrat Natura 2000 et autres) 

− Mesures agro-environnementales territorialisées 2014 

− Bilan des actions diverses 

• Les inventaires scientifiques 

• Actions de communication 

• Programmation 2015 (SGZH et DOCOB) 

 

Ouverture de la réunion par Monsieur Michel MONTAGNE, Président du COPIL Natura 2000 des sites du complexe 

lagunaire de Salses-Leucate qui souhaite la bienvenue aux participants. Monsieur MONTAGNE présente l’ordre du jour 

et fait part de sont souhait de continuer à poursuivre les différentes actions mises en œuvre dans le cadre des deux 

démarches.  

Les modalités de désignation du nouveau Président du COPIL sont expliquées. 

 

 

1. Désignation du Président du COPIL Natura 2000 

Les deux candidats se présentent : 

− Alain GOT, Maire de Saint-Laurent-de-la-Salanque, Vice Président du Syndicat RIVAGE, 

− Renée BANET, Adjointe au Maire de Saint-Hippolyte en charge de l’agriculture et de l’environnement. 

 

Les membres du collège des collectivités territoriales et de leur groupement sont appelés à voter par Michel 

MONTAGNE. Marie MAILHEAU est désignée secrétaire de séance et Ghislaine ESCOUBEYROU  

assesseure.  

 

Quinze votants se manifestent à l’appel de Michel MONTAGNE. 

 

Michel MONTAGNE procède au dépouillement en présence de la secrétaire de séance, de son assesseur et de Jean-

Alexis NOEL. Parmi les quinze votants, quinze suffrages sont exprimés et aucun n’est déclaré nul. 

Alain GOT est désigné président du Comité de Pilotage des sites Natura 2000 des sites du complexe lagunaire de 

Salses-Leucate avec dix suffrages contre cinq en faveur de Madame Renée BANET. 

 

Le procès verbal de séance est annexé à ce compte rendu. 

 

Monsieur GOT remercie l’assemblée pour la confiance qui vient de lui être accordée et M. MONTAGNE pour le travail 

réalisé sous sa présidence. Il laisse la parole à RIVAGE pour la suite de la réunion.  

 

Concernant les différentes parties de l'ordre du jour, les informations présentées sont disponibles dans le document qui 

suit ce compte-rendu. Il est d’ailleurs rappelé que tous les documents concernant les deux démarches sont disponibles 

sur le site internet du Syndicat RIVAGE (www.rivage-salses-leucate.fr) 
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2. Bilan des démarches Zones Humides, Natura 2000, des actions d’inventaire, de suivis et de communication pour 

l’exercice 2014 

 

L’association Nature Barcarès Pluriel souligne l’absence de plan de gestion spécifique au site des Dosses sur la commune 

du Barcarès. Monsieur Jean-Alexis NOEL précise que malgré l’absence de plan de gestion, de nombreuses actions sont 

réalisées sur ce site : nettoyage du site, traitement de la griffe de sorcière, évaluation des impacts potentiels des projets 

d’aménagements projetés, etc. De plus, à ce jour, aucun projet actuel, à la connaissance de RIVAGE n’est susceptible 

d’impacter les Zones Humides présentes. La commune du Barcarès confirme cette position. 

 

Suite à la présentation dispensée sur la partie la gestion des déchets, concernant le partenariat réalisé avec la 

Communauté de Communes Salanque Méditerranée, Madame BANET soulève la présence de nombreux déchets sur la 

commune de Saint-Hippolyte et interroge RIVAGE sur la meilleure gestion pour assurer l’évacuation de ces immondices. 

RIVAGE indique que cette gestion incombe aux services communaux et/ou intercommunaux mais que le même type de 

partenariat que celui évoqué précédemment peut tout à fait être mis en place sur la commune de St Hippolyte. 

 

Concernant le plan de gestion du Nord du communal sur la commune de Saint-Hippolyte, la commune de Saint-

Hippolyte interroge RIVAGE sur les raisons du blocage de son avancement. 

RIVAGE indique que la charge de travail du maitre d’ouvrage (la FDC66) n’a pas permis d’avancer sur le sujet en 2014 

mais des discussions récentes permettent de dire que ce projet sera relancé en 2015. 

 

Concernant le compartiment aquatique, le CCNPN des Pyrénées-Orientales demande si des suivis particuliers précis sont 

réalisés.  

RIVAGE récapitule les résultats du suivi « herbiers » réalisé annuellement par le syndicat RIVAGE suite à la réalisation de 

la cartographie fine des herbiers de Magnoliophytes dans le cadre du projet SUDOE Eco-Lagunes en 2010. Ainsi en 2014, 

la surface occupée par les herbiers est en légère augmentation. La perte de vitalité observée est peut être due à une 

date plus tardive des suivis (conditions météo difficiles pour sorties terrain), à des températures du mois de juin plus 

chaudes, et sans doute des séquelles de la prolifération des opportunistes de 2013 notamment dans l'anse du Paurel. En 

ce qui concerne les algues rouges Halopitys incurva (dont la surreprésentation est à l'origine du classement européen 

moyen de la lagune), on ne note pas d'augmentation de la population (hypothèse sur leur développement : elles 

auraient une dynamique similaire aux algues vertes avec une importance de la météo et des printemps pluvieux 

favorisant leur développement ?). On peut noter également le retour de l'herbier sur Saint-Hippolyte qui reste une zone 

assez instable. 

Il est rappelé également que d’autres suivis sont réalisés, notamment sur les macrophytes en sortie de STEP, mais qu’ils 

portent plus sur la qualité de l’eau. RIVAGE est donc très demandeur d’études supplémentaires sur tout le 

compartiment biodiversité subaquatique. 

 

Enfin une précision concernant le coût de la reproduction des sets de table est demandée par les services de PMCA. 

RIVAGE indique que l’infographie a été réalisée en interne et que la reproduction représente 500€ pour l’édition de 

10 000 exemplaires. 

 

M. MORIN de Saint-Hippolyte demande des précisions sur le sentier littoral et de son impact sur les Zones Humides. 

RIVAGE répond que le sentier Littoral en tant que tel n’était plus d’actualité, mais qu’un cheminement continu autour 

(mais pas en bordure directe systématique) était travaillé par petits bouts cohérents où un gestionnaire est identifié et 

motivé. L’impact sur les milieux est positif car cela correspond à de la canalisation de la fréquentation et de la 

sensibilisation. 

 

 

3. Perspectives 2015 

 

Les différentes actions pressenties pour l’exercice 2015 sont présentées. Le choix de ces actions résulte de la 

combinaison de plusieurs critères : priorités d’action (enjeux et pressions), opportunités, faisabilité technique et 

financière. 

 

Concernant le financement de certaines des actions liées à la démarche Natura 2000, la DDTM de l’Aude indique que la 

possibilité de financer les projets via le dépôt de contrat Natura 2000 semble compromise pour l’exercice 2015. En effet, 

l’année 2015 va être l’occasion de préparer les demandes de financement pour l’exercice 2016, lorsque le nouveau 

Programme de Développement Régional piloté par la Région Languedoc Roussillon sera effectif et validé par l’Union 

Européenne. Cette validation devrait intervenir courant 2015. 
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RIVAGE présente les différentes actions identifiées dans le cadre des deux démarches faisant l’objet de la réunion. Ces 

actions sont exposées sur le diaporama et téléchargeables sur le site internet de RIVAGE. 

 

Les membres des deux instances de concertation sont ensuite invités à formuler leur souhait concernant la réalisation 

d’actions en 2015. 

 

Le Cercle de Voile de Cap Leucate souhaite travailler en partenariat avec le syndicat RIVAGE pour développer des outils 

de communication à destination de leurs adhérents. 

RIVAGE souhaiterait également organiser une session d’information à destination des différents moniteurs de voile 

présents au sein des associations du territoire afin de les sensibiliser aux richesses et à la fragilité des milieux spécifiques 

de l’étang de Salses-Leucate. 

 

L’association Charles FLAHAULT indique que la gestion des bords de route pourrait faire l’objet d’un travail particulier en 

2015 afin de limiter les impacts notamment sur la flore en période de floraison. Monsieur BERNADET propose la mise en 

place de secteurs expérimentaux en 2015, où la gestion différenciée pourrait être appliquée et suivie. 

RIVAGE se chargera, en 2015 de se mettre en contact avec les structures chargées de cet entretien pour voir dans 

quelles mesures l’adaptation de ces pratiques est possible. Un travail a d’ailleurs débuté en partenariat avec le syndicat 

de débroussaillage des communes de Saint-Laurent-de-la-Salanque et Saint-Hippolyte pour identifier les secteurs à 

enjeux particuliers. Ce sera poursuivit en 2015. 

 

Aucune autre remarque n’est formulée 

 

Monsieur GOT remercie les participants de leur implication et clôture la séance en rappelant l’importance de poursuivre 

la concertation dans le cadre de ces deux démarches. 

Madame le Maire de Saint-Hippolyte, Madeleine GARCIA-VIDAL, invite les participants à partager un petit pot pour 

clôturer la réunion. 

 

L’opérateur local, le syndicat RIVAGE Salses-Leucate, reste à la disposition de tous les participants pour tout 

renseignement complémentaire. 

La séance est levée. 

 

 

GOT Alain,  

Président du COPIL Natura 2000 

 

 

 

 

 

 

 

 

PY Michel,  

Président du Comité de Suivi 

Zones Humides 

 

 



 

 5

 

 
 



 

 6



 

 7



 

 8



 

 9



 

 1



 

 1



 

 1



 

 1



 

 1



 

 1



 

 1



 

 1



 

 1



 

 1



 

 2



 

 2



 

 2



 

 2



 

 2



 

 2



 

 2



 

 2



 

 2



 

 2



 

 3



 

 3



 

 3



 

 3



 

 3

 


